



# 南犬飼中だより

建学の精神「向い原魂」

- 物事をまじめに根気よく続けよ
- 自発的実践活動を続けよ

## 【第1回学校運営協議会】

4月17日(月)、第1回学校運営協議会が開催されました。保護者及び地域住民の方に、学校運営への参画を促進し、地域とともにある学校づくりを進めることがこの協議会の目的です。学校と保護者、地域住民の方がお互いの信頼関係を深め、一体となって学校運営の改善や生徒の健全育成に取り組んでいきたいと思っております。昨年度に引き続き、心強い6名の方に協力していただきますので、よろしく願いいたします。

学校運営協議会委員の皆さん

小林信作さん(会長)、大橋克祥さん(副会長)、  
稲毛田美紀夫さん、糸川智恵さん、佐藤公子さん、  
石原真由美さん、安武裕一(校長)

## 【クエストエデュケーション(探究学習)】

4月28日(金)、2年生の総合的な学習の時間で、壬生町内15の企業の方に来校していただき、講演をしていただきました。総合的な学習では、「実社会で働く人々の姿と自己の未来～働く人々の姿から職業人としての自分の未来を考えよう～」という探究課題を設定し、本校の2年生一人一人が、企業の課題ミッションを達成することの喜びや充実感などを身をもって体験することを通して、自己理解を深め、現在の学習と将来の職業生活との関係についての理解を促進し、勤労観・職業観を身につけることを目的に実施するものです。生徒は、各自の希望で15の企業の中から、希望する3つの企業の講演に自主的に参加し、真剣にメモを取りながら聞き入っていました。今後、生徒は企業ミッションの課題追求に取り組み、自分たちが考える独自の企業ミッションを創意工夫しながらプレゼンテーションを行う予定です。これからの活動がとても楽しみです。



株式会社「北研」

星 秀男さん

〔協力していただいた企業〕

おもちゃのまちバンダイミュージアム、壬生町おもちゃ博物館、日本料理旬香、社会福祉法人共育会、ドラスルカフェ、日本酒専門店ましたや、株式会社北研、ブランド戸崎農園、就労支援施設むつみの森、株式会社YELL、株式会社Life is、認定こども園くにや幼稚園、サトウヒロコ、表町ファーム、星秀男



授業参観の様子

## ～授業参観、PTA総会、掲額式、学年懇談会～

4月26日(水)、授業参観、PTA総会、掲額式、学年懇談会を行いました。天候が悪く、来校する保護者が少なくなるのではと心配しましたが、その心配はよそに、多くの保護者の皆さんが来校しました。1年生の授業は、学活「グループで合意形成をしよう」という単元で、雪山で遭難したときに何が本当に必要なかを考える授業でした。個人の考えを基にグループで活発な協議をして、本当に必要なものに優先順位をつける内容で、生徒の発想と感覚が垣間見られた楽しい授業でした。また、2年生は各担任の先生の専門教科の授業を、そして、3年生は学活「進路について」の授業を行いました。各学年とも、生徒一人一人の特徴や特性が現われた中身のある授業で、来校した保護者の皆さんも、我が子の様子を身近で見ることができた貴重な機会となりました。最後の学級懇談会では、保護者同士の活発な情報交換が行われているクラスが多数あり、今後もこのような機会を増やしていけるよう改善を図りたいと思っております。

学級懇談の様子



## 【部活動支部大会の結果】

### (陸上競技)

- ・男女総合 準優勝
- ・男子総合 優勝 ・女子総合 準優勝
- ・共通女子 4×100mR 第3位
- ・共通男子 100mH 第1位 武内 元輝
- ・共通女子 100mH 第1位 川俣 芽咲
- ・共通男子砲丸投 第1位 鈴木 悠太
- ・共通女子走高跳 第1位 五十嵐 友衣子

### (野球)

- ・1回戦 対石橋 5-0
- ・準決勝 対野木二・野木合同 10-3
- ・決勝 対国分寺 2-5 準優勝

### (男子バレー)

- ・1回戦 対東陽 2-0(25-9,25-7)
  - ・2回戦 対吹上 2-0(25-9,25-12)
  - ・3回戦 対都賀 2-0(25-19,25-11)
- 支部大会：優勝  
地区入れ替え戦：優勝

### (女子バレー)

- ・〈リーグ戦〉対南河内二 2-0、対壬生 2-0
- ・〈トーナメント戦〉対南河内二 2-0  
対壬生 2-0 優勝

### (男子バスケ)

- ・一回戦 対 国分寺 51-41 勝ち
- ・二回戦 対 野木二 37-70 負け
- ・三回戦 対 南河二 44-74 負け
- ・四回戦 対 石橋 52-64 負け 総合第4位

### (女子バスケ)

- ・初日 リーグ
  - ・第1試合 対 石橋 33-49 負け
  - ・第2試合 対 国分寺 31-50 負け
  - ・5位・6位決定戦 対 壬生 54-19 勝ち
- 総合 第5位

### (男子テニス)

#### (団体戦)

- ・対南河内第二 2-1 勝、対壬生 0-3 負、対石橋 3-0 勝、対野木 0-3 負、対国分寺 1-2 負  
対南河内 1-2 負 7校リーグ第5位

### (女子テニス)

(団体戦) 7校リーグ第6位

### (卓球)

- ・女子団体 優勝
- ・男子団体 準優勝
- ・女子シングルス 準優勝 鈴木、第3位 落合
- ・男子シングルス 優勝 倉島
- ・女子ダブルス 優勝 池田・桧山、  
準優勝 落合・鈴木

### (剣道)

- ・男子団体予選リーグ敗退
- ・女子団体予選リーグ敗退

## 祝 栃木県少年春季軟式野球大会 準優勝

南犬飼中学校野球部が5月3、4日に行われた栃木県少年春季軟式野球大会で見事決勝まで進み、準優勝という成績を収めました。下都賀地区予選からピッチャーを中心に守り抜く野球で勝ち進み、チームワークを生かした素晴らしい活躍でした。なお、野球部はこの大会で3年連続県大会ベスト4となりました。

## 校長室より

### ～生徒と共に学ぶ姿勢～

4月18日(火)の帰りの会(学活)が始まるころ、私が廊下を歩いていると、A先生が突然話しかけてきました。「校長先生、ジャムボードってご存知ですか？知っていれば教えてください」私は「知っていますが、自分自身が授業で使ったことがないので、詳しくはわからない」と答え、「どうかしましたか？」と問い返しました。A先生は、当日の授業でグループ活動をしていたときに、ポストイットを用いて区分けする作業をしているときに、ある一人の生徒から、このような学習活動をするなら、タブレットを用いてジャムボードを利用すればいいと提案されたそうです。ただA先生はジャムボードについては、あまり知識がなく、何を言っているのか迷っていたそうです。私が感心したのは、その後のA先生の言葉でした。「校長先生、私は帰りの会が終了したら、その生徒に直接ジャムボードの使い方などについて聞いてみます。そのほうがいいですよ。」と言いました。私は笑顔で頷き、その場を離れました。それから数十分後、私が生徒昇降口付近を見回りしていたところ、A先生と1年生男子生徒に遭遇しました。A先生はすかさず私に話しかけました。「校長先生、1年生の〇〇君にジャムボードについて教えてもらいました。とても便利なのですね。是非今度使ってみます。」

今の時代、教師が何から何までお膳立てして、学習内容を全部教えるのではなく、生徒が「自ら考えて学ぶ」「自ら探求して学ぶ」ことが求められています。つまり、教師は授業をコーディネートしたり、学習のサポートをする役割が求められているのではないのでしょうか。今回のA先生のように、分からないことや疑問に思ったことを、直接生徒に聞いてみるなど、教師と生徒が共に学ぶ姿勢がこれからの学習に必要なのだと改めて感じました。